

CORREO CONCERTADO

CORREO CONCERTADO

El Castellano

CON CENSURA ECLESIASTICA

Punto de suscripción y venta.

Toledo: D. Elina Galán, Comercio, 62

Anuncios económicos.

Se publica martes y sábados.

Redacción y Administración: Lechuga, 13. - Teléfono 12

Precio de suscripción.

Un año..... 5,00 pesetas

Número suelta..... 0,10

Fago adelantado.

La información pública sobre la Ley de Asociaciones.

Últimos ecos.

Terminó y de modo brillante para las derechas, la información pública contra el proyecto de ley de Asociaciones. Y decimos brillantemente, porque aunque no haya servido para desvanecer prejuicios sectarios, y la Comisión no atiende lo que con tan sólidos argumentos han pedido los católicos, ha puesto de manifiesto la supremacía de los oradores elegidos por éstos sobre los jóvenes ateneístas que en los últimos días acudieron al pabellón; los dos comerciantes que echaban á las Ordenes religiosas la culpa de que el público se aviniera mal á entrar por sus horcas caudinas; del cura renegado que pasó á las filas del protestantismo, para pedir desde ellas el matrimonio de los clérigos, y hasta del discípulo predilecto del Sr. Giner de los Ríos, lumbrera del Instituto Libre de Enseñanza, que tras tropezones, toses, cierre de ojos y tragos de agua, tuvo que levantarse y retirarse, porque la musa pagana le negó la inspiración que deseaba pedir á la Divina Providencia.

En cambio, ¡qué conocimiento de la materia, qué estudio del derecho, qué facilidad de palabra revelaron los elocuentes informes del sevillano López Cepero, del docto Catedrático catalán Fábregas, de tantos otros, sobre los que descollaron el salesiano, que con su humildad se atrajo la simpatía de propios y extraños, y don Carlos Martín Alvarez, el fogoso Secretario de las Asociaciones católico-obreras, miembro meritorio del Instituto de Reformas Sociales!

Unos y otros mostraron las enormidades del proyecto, no solamente por la forma de no tratar con la Santa Sede, como creen algunos cándidos, sino por su fondo dictatorial que concede á simples Gobernadores amplias facultades para suprimir las Asociaciones á su antojo, ó retrasar su aprobación, como al marcar el perentorio plazo de seis meses para que vendan sus inmuebles con la depreciación á que daría lugar tal limitación, y ante la satisfacción de los sucesores de los progresistas de tiempo de Mendizábal, que preparan ya sus manos, demasiado vivas, para recoger los despojos de las que aquellos llamaron muertas.

La información ante la Sección del Congreso ha dado lugar á algunos incidentes desagradables, que habrán servido de aviso al Gobierno de lo que puede pasar si ese proyecto de ley prospera, pues no se engañe al creer aquellos meros pretextos de alborotar carlistas é integristas, que al lado de estos partidos de la extrema derecha, aunque salvando cada cual sus ideales dinásticos y políticos, estamos todos, absolutamente todos los católicos militantes, dis-

puestos á dar vidas y haciendas, si fuera preciso, en defensa de la Iglesia nuestra Madre.

No se engañe tampoco el público, que en general se va tragando la especie, que tanto prodiga el señor Canalejas, de que después de él, el diluvio; y comprenda que con leyes como la de los Consumos, la de Asociaciones y otras que se preparan y vamos dejando pasar, no dá miedo el diluvio, que lo mismo se llena el estanque con la lluvia tenue y constante que con el chiparrón de la tormenta. Todo es cuestión de tiempo.

El Conde de Casal

Selecta

Al Sagrado Corazón de Jesús

Corazón de Jesús, Sol de hermosura, que la transión de la inmortal ventura fundáis de atractivos y placer, alumbrad hoy á tantos desgraciados que, en las tinieblas del error sentados, no os conocen, ni quieren conocer.

Corazón de Jesús, fuente de vida, donde el alma sedienta y aborrida, del amor bebe el agua celestial; atraed hoy al mundo que os ignora, y va á apagar la sel que le devora del vicio en el inmundado cenagal.

Corazón de Jesús, dulce consuelo de los que en este miserable suelo lloramos lejos del perdido edén; calmad hoy del que sufre la triste zar; al cobarle prestadle fortaleza; al que lucha por Vos dadle sostén.

Corazón de Jesús, ardiente pira, dulcesima arpa que de amor suspira, de armonía llenando la creación; incensario de donde siempre sube al Padre Eterno la olorosa nube de encendida y purísima oración.

Corazón de Jesús, de eternas flores sacro vergel, Amor de los amores, esperanza del triste pecador, Padre amoroso, Amigo compasivo, que, pobre por nosotros y cantivo, compartís nuestras ansias y dolor.

Dadnos hoy una chispa, una siquiere, de esa inefable y misteriosa hoguera que os está consumiendo sin cesar. Hoy el alma por siempre os consagramos; hoy para siempre el corazón dejamos á vuestras plantas... ¡Enseñadme á amar!

Unid con Vos á todos los humanos, ricos y pobres, jóvenes y ancianos, con rinculo de santa caridad. ¡No más odios, Dios infol ¡No más guerra! ¡No más ingratitude sobre la tierra! ¡No más profanaciones é impietad!

Que todos, todos vengan hoy á amarnos; y ya no ceasen más de acariciarnos y llamaros su Dios, su dulce Bien, hasta lograr, á fuerza de ternura, que olvidéis por completo la amargura que os ha hecho sufrir nuestro desdén. Trinidad Aldrich.

LA ACTUALIDAD CATÓLICA

El Milagro de Faverney.

Hoy que toda la España católica viene haciendo los preparativos para dar testimonio de su fe en el Congreso Eucarístico madrileño, hemos creído oportuno transcribir de la revista alemana *Katholische Sonntagblatt* el hecho portentoso de Faverney, de la diócesis de Besanzón, en Francia,

cuyo recuerdo llena el alma del buen católico de consuelo y aliento, así como fortalece la fe de los débiles y tibios.

A causa de las angustiosas circunstancias por que ha venido atravesando la Iglesia católica en Francia, hacia ya muchos años que no se conmemoraba en Faverney el milagro estupendo de la Sagrada Forma, del que aún se conserva unanime tradición en dicho pueblo y lugares vecinos.

Estos con aquél celebraron hace dos años un solemnisimo triduo en honor del Santísimo, que quiso favorecer y consolar con un milagro á aquellos católicos valientes, perseguidos un tiempo por los crueles hugonotes que pretendían implantar su reforma por medio de la violencia y de las armas.

Además de la tradición dan testimonio de la verdad del indicado milagro el acta y documentos protocolizados que se guardan en el archivo de la diócesis.

En aquella interminable guerra de hermanos, cruel, sangrienta é injusta por parte de los agresores, que á viva fuerza querían imponer su religión ó su reforma, fueron saqueados y destruidos innumerables conventos, iglesias parroquiales y otras instituciones religiosas que en sus primeros tiempos levantó lleno de fe el pueblo católico.

En la región más castigada quizá por los hugonotes quedaba aún en pie, por el año de 1608, el convento de los padres capuchinos de Faverney, donde, al verse los fieles privados de su parroquia, acudían con más instancia y fervor que nunca á cumplir con sus obligaciones de cristianos.

Era la víspera del día de Pentecostés. Caía aquel año esta fiesta el 25 de Mayo. Para mayor esplendor y conveniencia del numeroso gentío de fieles que se esperaba, fué colocado un altar de madera en el centro de la nave principal, adornado con abundancia de flores y de luces. Su Divina Majestad quedaba expuesto desde las siete de la tarde en el altar improvisado y había de permanecer expuesto toda la noche y gran parte del día siguiente. Los padres capuchinos estuvieron haciendo la vela hasta las doce, hora en que el hermano sacristán apagó las candelas de jando encendidos solamente dos cirios y marchando, rendido por el sueño, á descansar un rato.

Hacia las tres de la mañana volvía el sacristán á la iglesia. Espantado quedó al percibir una gran humareda que salía del altar donde había quedado expuesto el Santísimo. Inmediatamente avisó á los demás religiosos y dió unas campanadas de alarma en la torre para apercebir á los fieles vecinos al convento.

Estos y aquéllos se reunieron bien pronto en el lugar del siniestro y vieron con grandísima pena hecho carbonos, aun humeantes, el altar improvisado.

La primera operación de aquellas buenas gentes fué buscar la preciosa custodia, que no creían posible se hubiere fundido; mas sus investigaciones y afán de encontrarla entre las tablas carbonizadas y las cenizas fueron en vano: allí no se encontraba la custodia.

Todos quedaron sorprendidos al no ser notadas ni siquiera señales ni rastros de ella. Pero á esto siguió una sorpresa mayor que los llenó de alegría. Un alma sencilla, un corazón inocente, un novicio de aquellos reliquiosos tuvo la dicha de verla el primero, no allí entre las cenizas, sino

arriba, en lo alto de la nave de la iglesia, suspenda en el aire, contra la ley de la gravedad de los cuerpos.

¡Allí está! - exclamó regocijado el afortunado novicio, señalando el lugar donde se hallaba.

Y todos humildes rindieron sus cuerpos y sus almas ante la Majestad Divina, derramando lágrimas de satisfacción y de consuelo.

Pronto se corrió por el pueblo y los pueblos cercanos el hecho portentoso del que todos quisieron ser testigo; y una inmensa muchedumbre acudió, como en romería, á presenciar aquel acto solemnisimo del Poder de Dios, del que salían bendiciones al Todo poderoso y cantos su maravillosos. Treinta y tres horas permaneció en el aire la sagrada custodia.

Á la Misa primera del tercer día, y en el momento de la elevación de la sagrada Hostia, descendió solemnemente la custodia, posándose en un tablado que los religiosos habian prevenido para el momento en que cesara ya el milagro, y donde había de caer infaliblemente la custodia al quedar abandonada á las leyes naturales.

Tan extraordinario suceso fué puesto en conocimiento del Sr. Arzobispo de Besanzón, D. Fernando de Rye, quien hizo levantar un acta, firmada por 55 testigos de vista, que prestaron ante él declaración, bajo juramento, de la verdad del milagro. Con este motivo publicó el mismo Sr. Arzobispo una circular que aún se conserva en algunas parroquias.

Pruebas sobradas tenemos del poder del cielo; mas quiere el Señor que nuestra fe se fortalezca, y por eso de vez en cuando regala á la Iglesia con alguno de estos hechos sobrenaturales, cuyo recuerdo ha de servir al católico de baluarte donde se defienda de la incredulidad que reina en estos días.

x

Desde Madrid.

La festividad del día de ayer ha sido un paréntesis abierto en la vida política de nuestra Patria, no muy sobrada ciertamente durante la pasada semana de noticias de interés.

Ultimados ya los preparativos necesarios para el Congreso Eucarístico, sábase ciertamente que éste superará con mucho á lo que se había pensado. Es enorme la cantidad de congresistas inscritos, y de entre ellos son muchísimos los que tienen un nombre universalmente conocido en el campo de las ciencias, de la literatura y de las artes.

Son muchos los congresistas que están ya en Madrid. El Ilmo. Sr. Obispo de San Luis de Potosí llegó ayer, siendo recibido en la estación por gran número de personalidades distinguidísimas, que dispensaron al ilustre viajero la más cordial acogida.

A pesar de los trabajos realizados por las comisiones organizadoras, la falta de material móvil impide que la excursión que á Toledo han de realizar los congresistas sea tan nutrida como debiera, pues la Compañía de ferrocarriles sólo podrá transportar en dicho día unas cuatro ó cinco mil personas. ¡Hasta cincuenta y tantos mil congresistas!...

El Parlamento continúa sus tareas en medio de la indiferencia general, pues ya estamos todos convencidos de lo que las Cortes éstas pueden dar de sí. Ante la Comisión correspondiente informan en pro y en contra los políticos que de buena fe creen

todavía que el Sr. Canalejas ha de poner á discusión el proyecto de ley de Asociaciones. Por mucho que diga el Presidente del Consejo, todos sabemos que de un momento á otro se dará el cerrojazo á las Cortes, ya para entablar una acción decisiva y formal en Marruecos, evitándose las discusiones baldías y las interpellaciones necias de los antipatriotas, ya para descansar de la enorme labor legislativa realizada por las Cámaras.

May comentada ha sido la conferencia celebrada ayer por los señores Canalejas y Montoro Rios, suponiéndose que en ella debió tratarse de la época en que piensan cerrarse las Cámaras, y acaso de la marcha de los asuntos de Marruecos, que parece entran en una nueva fase, por lo que respecta á la actitud de nuestros buenos amigos los franceses. Con efecto, *Le Journal des Débats*, periódico que bien puede llamarse oficial, ha publicado un artículo muy enérgico contra *Le Temps*, al que acusa de pretender fomentar en Francia el odio contra los españoles, y dice que sería un verdadero crimen el rompimiento de las relaciones amistosas entre ambos países. Parece ser también que la diplomacia francesa se muestra más amable para con nosotros, y van poco á poco disipándose las nubes que se cernían en el horizonte. Mas vale así.

Á Alcázar ha llegado una enhalla mandada por el Capitán francés Moreaux, que ha sido recibida con marcada frialdad, rayana en hostilidad, por los moros que tan amablemente acogieron á los españoles, á quienes tratan con marcadísimo muestras de afecto. A última hora se dice que han llegado noticias oficiales de que una imprudencia de los de la enhalla Moreaux ha dado origen á desagradables sucesos en Alcázar; no me ha sido posible confirmar este rumor, ni siquiera averiguar qué es lo que dicen que ha sucedido; pero lo transmito con todas las reservas. Se habla de que las tropas españolas de Ceuta van á continuar ocupando posiciones.

No ha de hacerse esperar mucho la crisis ministerial por virtud de la que el Sr. Barroso quede definitivamente ocupando en propiedad la cartera de Gobernación, saliendo del Ministerio el Sr. Ruiz Valarino y ocupando el de Gracia y Justicia don Buenaventura Muñoz, Fiscal del Supremo y Senador por esa provincia.

Segue loco el Ayuntamiento con eso del acoplamiento de la nueva ley de supresión de Consumos, ley que ha de dar más un disgusto serio á nuestros gobernantes. Á medida que van siendo conocidos los impuestos nuevos con que se autoriza á los Municipios para sacar el dinero que con la supresión de los Consumos dejan de percibir, aumentan los clamores y las reclamaciones, pues hasta ahora sólo se había fijado la gente en que desaparecieran las casetas, con lo cual estaban contentísimos los que á introducir contrabando se dedicaban; pero ya ve todo el mundo que le va á salir más caro y que le van á sacar el dinero de modo mucho más odioso que antes en los felatros. Logrado el golpe teatral que arrancó el aplauso de la galería, veremos cómo se las arreglan nuestros ediles para llevar á la práctica ese engendro.

No quiero comentar lo sucedido en la frontera portuguesa, donde parece ser que se ha sorprendido un importante contrabando de armas, con que los republicanos portugueses pretendían obsequiar á nuestros revolucionarios. ¿Qué reclamaciones diplomáticas ha hecho el Gobierno español